

Communiqué de presse

Paris, le 19 mars 2025

NUTRITION FOR GROWTH : LE GRET APPELLE A UN FINANCEMENT DÉDIÉ À LA PRÉVENTION DE LA MALNUTRITION

Selon l'Organisation mondiale pour la Santé, près de la moitié des décès d'enfants de moins de 5 ans dans le monde sont liés à la malnutrition. De plus, celle-ci engendre des conséquences souvent invisibles, mais irréversibles sur le développement physique et cognitif des enfants. À l'occasion du sommet international Nutrition for Growth (N4G) que la France accueillera les 27 et 28 mars prochains, le Gret appelle à une forte mobilisation de la France et de la communauté internationale pour prévenir durablement la malnutrition.

Les conséquences dramatiques de la malnutrition sur les enfants impactent leur santé à long terme ainsi que leur capacité à participer pleinement au développement économique et social de leur pays. Et pourtant, cette situation peut être évitée si des actions de prévention sont menées à temps. Aujourd'hui, les actions spécifiques de lutte contre la malnutrition se concentrent majoritairement sur la prise en charge des seuls enfants malnutris aigus (45 millions d'enfants de moins de 5 ans¹) et moins sur la prévention en faveur de tous les enfants à risque de malnutrition chronique, aigus ou d'obésité. « *Traiter la malnutrition est essentiel, mais la prévenir est indispensable, car la clé est d'agir avant qu'il ne soit trop tard* », souligne Clémence Boulle-Martinaud, Responsable de l'équipe programme international Santé, nutrition et protection sociale au Gret.

Adopter une approche préventive : un enjeu clé de développement

Actuellement, 149 millions d'enfants de moins de 5 ans souffrent d'un retard de croissance et 37 millions sont en surpoids ou obèses², situations pour lesquelles des actions de prise en charge seraient trop tardives pour être pleinement opérantes. Prévenir la malnutrition est largement bénéfique aux enfants et moins coûteux à long terme. Les recherches montrent que la période des 1000 premiers jours de vie allant du début de la gestation jusqu'aux deux ans de l'enfant, est particulièrement critique. Il est donc nécessaire d'agir sur les causes sousjacentes, mais aussi les causes directes de la malnutrition : l'alimentation inadaptée et l'accès inadéquat à l'hygiène et aux soins curatifs comme préventifs. Améliorer les régimes alimentaires, l'hygiène et les soins des femmes enceintes, allaitantes et des jeunes enfants permet de briser la transmission intergénérationnelle de la malnutrition et de lever un frein majeur au développement des sociétés.

¹ Selon le Rapport mondial sur la nutrition (GNR) de 2022

² Selon le Rapport mondial sur la nutrition (GNR) de 2022

Le Gret plaide pour un financement dédié à la prévention

Aujourd'hui, la majorité des financements alloués à la nutrition sont dilués dans des programmes de santé ou d'agriculture. C'est pourquoi le Gret, acteur engagé depuis plus de 30 ans dans la prévention de la malnutrition sous toutes ses formes, appelle à une mobilisation de fonds dédiés spécifiquement à la prévention de la malnutrition et demande :

- L'allocation de financements spécifiques pour la prévention de la malnutrition, afin de soutenir des projets améliorant durablement l'alimentation, les pratiques d'hygiène, et la qualité des soins durant la fenêtre des 1000 jours
- La priorisation de ces actions dans les pays où les taux de malnutrition chronique ou de carences en micronutriments sont les plus élevés.

Cette approche préventive, déjà expérimentée par le Gret, a fait ses preuves et a besoin de se déployer en coalition d'acteurs, impliquant le secteur privé, les pouvoirs publics nationaux et locaux, les acteurs de la recherche, ainsi que les bailleurs de fonds.

Le Gret sera présent au sommet Nutrition for Growth (N4G) pour porter ces messages et contribuer aux échanges sur la prévention de la malnutrition. Découvrez le programme de notre participation <u>ici</u>.

Pour en savoir plus:

Accéder à notre plaquette Nutrition

Contact presse:

Marion Disdier, +33 1 70 91 92 33, disdier@gret.org

Fondé en 1976, le Gret est une ONG de solidarité internationale qui agit du terrain au politique pour améliorer les conditions de vie des plus vulnérables et promouvoir la justice sociale, tout en préservant notre planète. Ses actions reposent sur une démarche de recherche-action, de co-construction avec les communautés et sur la création d'un vaste réseau de partenaires. Plus d'informations sur gret.org

Le Gret accompagne depuis plus de 30 ans des acteurs locaux issus des secteurs privés, publics, associatifs et de la recherche pour développer des systèmes alimentaires plus sains et durables et des systèmes de santé accessibles et performants à travers une approche globale et innovante fondée sur :

- L'appui à la production et à la commercialisation d'aliments locaux fortifiés, sains et accessibles financièrement aux populations vulnérables.
- L'appui au secteur public pour la mise en œuvre d'un cadre législatif et la régulation de la filière de ces produits
- La promotion de pratiques nutritionnelles et sanitaires adaptées, à travers des campagnes de communication pour le changement social et comportemental
- Le renforcement des systèmes de santé communautaire, maillon essentiel de la détection et de la prise en charge de la malnutrition et des maladies de la mère et de l'enfant
- Le renforcement de systèmes agricoles favorables à une bonne alimentation